

#### **Medienmitteilung**

# Die Ostschweiz trifft sich an der Generalversammlung der Olma Messen

St. Gallen, 17. April 2024 – Am Dienstagabend, 16. April, fand die erste ordentliche Generalversammlung der Olma Messen St. Gallen AG in der St. Galler Kantonalbank Halle statt. Die Aktionärinnen und Aktionäre stimmten allen Anträgen zu und wählten zwei neue Mitglieder in den Verwaltungsrat. Die Kapitalerhöhung steht weiterhin im Zentrum der Olma Messen, um das Wachstum und die Entwicklung erfolgreich voranzutreiben. Die anschliessende Eröffnung der 46. Frühlingsmesse OFFA in erfrischender Atmosphäre war erstmals exklusiv für das Aktionariat zugänglich und sorgte bei zahlreichen Persönlichkeiten für Begeisterung.

Die ordentliche Generalversammlung der Olma Messen St.Gallen AG war in vielerlei Hinsicht eine Premiere. Seit der Umwandlung in eine Aktiengesellschaft vor rund einem Jahr lud die junge Aktiengesellschaft ihre Aktionärinnen und Aktionäre erstmals zur Generalversammlung ein. Ausserdem wurde die Generalversammlung zum ersten Mal in der neuen St.Galler Kantonalbank Halle abgehalten. «An unserer GV traf sich die gesamte Ostschweiz, von der Einzelaktionärin bis hin zum Grossaktionär. Die Stimmung war grossartig und es freut mich, dass unsere GV einen neuen, wichtigen gesellschaftlichen Anlass in der Ostschweizer Agenda darstellt», sagt Thomas Scheitlin, Verwaltungsratspräsident. 1'200 Aktionärinnen und Aktionäre sowie Gäste folgten der Einladung in die St.Galler Kantonalbank Halle. Darunter Unternehmen, Verbände, Banken und Privatpersonen, welche sich für eine Aktienzeichnung aus Gründen der Standortattraktivität, aufgrund der regionalwirtschaftlichen Effekte oder Arbeitsplätze oder für ein Stück Ostschweizer Identität einsetzen.

### Anträge genehmigt und zwei neue Verwaltungsräte

«Der Betriebsertrag und der operative Gewinn im Geschäftsjahr 2023 übertreffen unsere Erwartungen, bestätigen unser Geschäftsmodell und die eingeschlagenen Wachstumsstrategie. Das gibt uns Schwung für das laufende Jahr», betont Christine Bolt, CEO der Olma Messen AG. Sie zitiert dabei die Vision: «Wir machen die besten Messen, Kongresse und Events für eine Million begeisterte Besucher:innen und für eine strahlende Ostschweiz.» Im Rahmen der Generalversammlung hat das Aktionariat den Geschäftsbericht und die Jahresrechnung 2023 genehmigt. Unter dem Traktandum «Wiederwahlen und Wahlen» wurden sieben der neun Verwaltungsratsmitglieder wiedergewählt. Die Verwaltungsräte Hansjörg Trachsel (75) und Hansjörg Walter (73) traten, nach 19 und 23 Jahren Engagement für den Messe-, Kongress- und Eventstandort Ostschweiz, aus dem Verwaltungsrat zurück. Als Ersatz der austretenden Mitglieder schlug der Verwaltungsrat der Generalversammlung zwei neue Mitglieder vor: Andreas Angehrn, Unternehmer und ehemaliger CEO der Ticketcorner AG, und Andy Böckli, Group CEO der NÜSSLI Gruppe, welche deutlich gewählt wurden. «Es freut uns sehr, dass wir mit den neuen Mitgliedern unseren Verwaltungsrat mit weiterem Know-how aus der Eventbranche und der Digitalisierung verstärken können», so Thomas Scheitlin, wiedergewählter Verwaltungsratspräsident. Auch bedankte er sich bei den abtretenden Verwaltungsräten für die langjährige Treue. Der Verwaltungsrat der Olma Messen St.Gallen AG setzt sich neu zusammen aus: Thomas Scheitlin (Präsident), Peter Bruhin (Vizepräsident), Gian Bazzi, Christine Egger-Schöb, Doris Königer, Hugo Quaderer, Sven Reinecke, Andreas Angehrn und Andy Böckli. Deutlich angenommen wurden auch die revidierten Statuten der Olma Messen St. Gallen. Im Rahmen der Generalversammlung informierten die Verantwortlichen zudem über die neuesten Entwicklungen des Projekts 3. Röhre Rosenbergtunnel / Halle 9.

# Kapitalerhöhung trotz gutem Jahresabschluss von grösster Bedeutung

Der Betriebsertrag der Olma Messen St.Gallen liegt im Jahr 2023 bei CHF 26.7 Mio. und damit 24 Prozent über dem

Vorjahr (2022: CHF 21.5 Mio.). Daraus resultierte ein Betriebsergebnis vor Zinsen, Steuern und Abschreibungen (E-BITDA) von CHF 2.4 Mio. (2022: CHF 0.8 Mio.). Trotz des guten Ergebnisses fehlen für die notwendige Kapitalerhöhung und die finanzielle Zukunftssicherung der Olma Messen aktuell noch knapp CHF 9 Mio. der insgesamt angestrebten CHF 20 Mio. «Um das Ziel bis Ende 2024 zu erreichen, brauchen wir alle, die sich für die Olma Messen und damit den bedeutendsten Begegnungsort der Ostschweiz einsetzen. Jede Aktie zählt», so Thomas Scheitlin. Ziel ist es, CHF 6 Mio. aus der Wirtschaft und CHF 3 Mio. aus der Bevölkerung zu akquirieren.

### OFFA-Eröffnung exklusiv für Aktionärinnen und Aktionäre

Nach der Generalversammlung fand die offizielle Eröffnung der Frühlingsmesse OFFA statt. Diese ist neu exklusiv für Aktionärinnen und Aktionäre zugänglich. Die Veranstaltung legte einen Fokus auf die diesjährigen Themenschwerpunkte der OFFA, die Moderator Julian Thorner mit Leichtigkeit in den Mittelpunkt stellte: der Messebereich Natur und Garten, die Ostschweizer Camping- und Freizeitausstellung, die Pferdemesse sowie das Thema Sport. Persönlichkeiten wie Regierungspräsident Stefan Kölliker, die OFFA-Messeleiterin Melanie Frei oder die Verantwortlichen der neuen OFFA-Sonderschau «Biodiversität» Christian Hänni und Petra Wiesenhüter standen im Spotlight. Die Eröffnung wurde von musikalischen Einlagen des St.Galler Singer-Songwriters Andy McSean begleitet, während die Anwesenden den Apéro genossen.

Die nächste Generalversammlung der Olma Messen St.Gallen AG und die OFFA-Eröffnung finden am Dienstag, 8. April 2025 statt.

#### Die Olma Messen St. Gallen AG

Die Olma Messen St.Gallen sind der bedeutendste Begegnungsort der Ostschweiz und einer der grössten drei Messestandorte der Schweiz. Rund 90 Mitarbeitende sorgen dafür, dass auf dem Messegelände jährlich rund 800'000 Menschen im Rahmen von Messen, Kongressen und Events zusammenfinden – sei es mit Eigen- oder Gastformaten. Das Unternehmen zählt zu den grössten und wichtigsten Messeveranstalterinnen der Schweiz und ist gleichzeitig ein wichtiges Stück St.Galler Identität. Mit ihren zahlreichen Aussteller:innen, Veranstalter:innen und Besucher:innen sind die Olma Messen ein bedeutender Wirtschaftsfaktor für die Region. Gemeinsam generieren sie in der Ostschweiz (SG, AI, AR, TG) jährlich CHF 177 Mio. Franken Umsatz. Mit den Aktivitäten sind ebenfalls Beschäftigungseffekte von rund 1'350 Vollzeitstellen verbunden. Mit der St.Galler Kantonalbank Halle erweiterten die Olma Messen ihr Gelände und ihr Angebot. Sie stärkt St.Gallen als Messe- und Eventstadt mit überregionaler Strahlkraft.

## Weitere Informationen

Olma Messen St.Gallen AG
Petra Imhof
Communication Managerin / Verantwortliche Medienarbeit
Splügenstrasse 12, 9008 St.Gallen
+41 71 242 01 45
medien@olma-messen.ch / www.olma-messen.ch / www.olma-aktien.ch

Für Statements steht Ihnen Christine Bolt am Mittwoch, 17. April 2024, zwischen 13 und 14 Uhr zur Verfügung.

## Weiterführende Links

- Bildmaterial Generalversammlung vom 16. April 2024
- Portraits Thomas Scheitlin und Christine Bolt
- Medienmitteilung ASTRA und Olma Messen vom 11. April 2024 «A1 Engpassbeseitigung St. Gallen, 3. Röhre Rosenbergtunnel ASTRA und Olma Messen vereinbaren weiteres Vorgehen betreffend Halle 9»
- Geschäftsbericht 2023
- <u>Jahresrechnung 2023</u> (zum Download)